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□据《广州日报》

只要踏进娱乐圈就会人人
发达吗？当演员就等于拥有豪

宅、名表、靓车吗？最近，连续有演
员爆出经济拮据的新闻，而董洁、潘

粤明更被传因为经济问题导致分居。
娱乐圈看似花花世界，红地毯外镁光灯

后，有钱没钱值得探究。

接演电视剧才赚钱

演员并不等于大牌明星，国内的一线明星
不过十来个，拍一部剧集就能收到几百万元并
不是每个演员都能遇上的美事。

秦昊、刘烨是同班同学，尽管初时都是凭借出
演文艺片而成名，但与只肯拍电影，还基本只接拍
被定义为文艺片的电影的秦昊相比，兼顾了电视剧
和商业片的刘烨身价明显高多了。

尽管秦昊主演的电影《青红》、《春风沉醉的晚
上》和《日照重庆》均曾入围戛纳奖，但被问到身家，
他不得不承认自己也许是班上少有的“穷人”。与
范冰冰一起前往戛纳，秦昊的机票是妈妈的好友
“赞助”的，他只能和经纪公司的同事挤在一套租来
的公寓里，而范冰冰不仅住在戛纳知名的“贵价”酒
店，更具豪气地包下游艇为导演王小帅庆祝生
日。除了秦昊，担任过柏林电影节评审的余男也

是名气不小的演员，但她的身家同样不能
与赵薇、章子怡等人相比。

所以，在娱乐圈公认的做法是，拍
电影赚名气，演话剧磨演技，接演电视
剧则是赚钱养家的必然途径。

名歌手比演员更易赚钱

同为明星，成名歌手往往比影视
演员更易赚钱。成名歌手出席商演，

唱一两首歌曲即可收获影视演员
几个月不眠不休拍摄电视剧的
酬劳。

比如，孙楠被爆出场费
在20万元以上，每首歌都能
以六位数计酬，演唱两首
歌不过花费六七分钟的
时间，酬劳每秒都成百
上千。

陶喆的出场
费也曾被报

道 高 达

180万元，陈慧琳、吴克群等明星身价在跨年演唱
会等节日档也都在百万元。至于刘德华、张学友等
天王，开场演唱会身价超过500万元，一两晚收入
堪比甚至超过其拍一部电影。

一线明星收入颇丰

目前，中国娱乐圈贫富差距相当悬殊。
在电视剧方面，有制片人透露，目前一线男演

员出演一部30集左右的电视剧，税后收入为1000
万元。据传，姚晨、孙红雷分别创下了单集40万
元、60万元的高价。

虽然不少演员抱怨，拍电影酬劳不如拍电视剧
多，但近年来以接拍电影为主的当红明星们的收入
也相当可观。已经晋升为国际级艺人的章子怡被
指身价高达2000万元，早先在电影《画皮2》宣传期
间，赵薇被爆出片酬达到450万元人民币，周迅为
400万元，陈坤身价则为350万元。

在电影方面，一线明星的片酬一样坚挺。此
外，广告等商业代言的机会也会向一线明星倾斜。
二线明星多为亲民类型，一般只能吸引一些家居用
品的品牌，所获得的代言酬劳与一线明星依靠代言
奢侈品牌所获得的酬劳不可同日而语。

同时，新一代的一线明星似乎更懂得对于自己
名字所代表品牌的运用。范冰冰、李冰冰、陈坤纷
纷开设工作室，电视剧明星方面林心如、苏有朋、吴
奇隆等也开始涉足制片人行列，运用自己的名气、
人脉创造更多的价值。而成名比较早的赵薇、陆毅
等则被爆除了靠片酬获得收入，还投资房地产行业
或者饮食行业，收入颇丰。

三线演员与普通白领收入相当

如果进入不了一线、二线，多数三线演员的收
入也不过相当于普通白领。此外，如果是非科班出
身的业余演员，即便有表演经验，片酬也只有一集
三四百元；戏份少的新演员，一集只有一两百元；戏
份较多的新演员，身价在一集2万元到5万元不等。

另外，职业配音演员也被爆收入可怜。目前，
配音演员为一集电视剧配音的收入在300元到500
元。30集的电视剧大概需要录制10天，但这种活
也不是每天都有的，因此，其收入与普通人相比不
少，但亦不富贵。

不少资深绿叶经济窘迫

令人叹息的是，虽然不少资深绿叶都曾以精湛
的演技为影视剧提供质量保证，却被频传经济陷入
窘境。

香港著名武打演员刘家辉中风后，被指不得不
入住养老院，身家也不过一套市值750万港元的房
子。曾在1983版电视剧《射雕英雄传》中饰演“老

顽童”周伯通的香港无线艺员秦煌经济状况
同样很一般。

谢霆锋
据港媒报道，谢霆锋在节目上自曝曾患皮

肤癌。24日晚，谢霆锋从北京返港时，再三强
调自己已经没事。他还透露知道他的病情后，
张柏芝开玩笑安慰他，“她说老天不会那么快
让坏人死的”。 （苗菲）

苏有朋
23日，苏有朋在台湾为公益活动站台时，

表示对小虎队重组开唱“乐观其成”。至于先
前传出的3人酬劳谈不拢，苏有朋表示：“两年
前上春晚时就讲好一定平分，因为小虎队缺一
不可。” （星星）

S.H.E
经历了很多的波折，S.H.E三人终于合体

了。“终于思念的人相聚，终于所有的伤痊愈，
花又开好了；终于，心又长满了，勇气。”S.H.E
最新专辑的主打歌《花又开好了》24日在全球
首播。 （张漪）

□柴婧

日前，媒体在某养老院采访时，一位老人
向记者表达对儿子的思念，说一年也见不上儿
子两三面，养老院负责人称这位老人是演员吴
秀波的母亲。对此，吴秀波回应，老人在养老
院还是在家，是全世界的选择题。家里有电
视，有保姆；养老院里有电视，有医疗设施，有
其他老人。吴秀波说：“这是我家庭的选择，欢
迎大家指正。”不过，他也坦言因为工作关系，
对家人多有亏欠。

确实，孝不孝顺与老人住不住在家里没有直
接关系，或许住在养老院里能让老人受到更周全
的照顾，但是，母亲一年见不到儿子两三面，听起
来多少让人心里不舒服。

想起另一件事，大小S的父亲近日去世，姐
妹俩随即取消所有工作通告。据说，父亲在世
时，大小S常伴其左右；据说，父亲病重时，大小S
轮流守在医院服侍老人。

这就是两个家庭不同的选择，哪个选择更
孝顺？私以为，孝顺不能只挂在
嘴上、藏在心里，还能做出
来让老人感受到的，才
是孝顺。

娱乐圈娱乐圈
富人不少 穷人更多

什么是孝顺？

红地毯外镁光灯后红地毯外镁光灯后 有钱没钱值得探究有钱没钱值得探究周
迅
属
圈
内
一
线
明
星
，影
响
力
、吸
金
力
也
属
一
流
。

章
子
怡
是
国
内
片
酬
最
高
的
女
星

章
子
怡
是
国
内
片
酬
最
高
的
女
星
。。

秦昊演了不少艺术片，
在圈内很出名，但与其明星
同学相比，是个“穷人”。
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